
1 番 10 番 13 番

2 番 11 番 14 番

3 番 12 番 15 番

9:53　開会・挨拶 　

開催概要説明

会期1日、出席委員7名、欠席委員2名、委員外　議長

議事1　行政の意見聴取について

1　意見聴取に基づく成文化作業

資料により内容説明

条文の構成に係る修正箇所について

前文の修正箇所について

第１章の修正箇所について

委員間討議

・　私の認識では、「分散・実施」が適切だと考えている。

・　町が使用している表現も踏まえて、後ほど確認する。

・　前文の「現演習用地の活用策」が分かりにくいので、適切な表現を。

・　みなさん、いかがか。

・　このように定義しておかないと、後の条文で困ってくる。

・　原案どおりでよいと思う。

資料により内容説明

第2章の修正箇所について

委員間討議

・　同感である。

・　同感である。

・　「所信により」という表現も考えられる。

・　選挙の際に票が分かれることもあるし、やはり違和感がある。

・　「基づいて」というのは、違和感があるかもしれない。

・　議員各位の意見を聴いて活動するものかと考える。

・　事務局の参考意見は。

・　それでは、「所信に基づき活動し、」という文言を削除してよろしいか。

（「異議なし」の声あり）

・　前文の「米軍演習の移転」を「米海兵隊訓練の分散・実施」に変更する

とのことであったが、「分散・移転」が適切ではないか。

・　第1章第2条の「定義」の「3常任委員会」という定義づけは、やむを得な

いと考える。

・　第7条第3号の正副議長の活動原則規定中の「所信に基づき活動」とい

う表現に違和感がある。

・　たしかに、議会は、独任制でなく合議制のため、正副議長は、就任後、

自らの所信を貫いて運営するのは適切ではないかもしれない。同時に、議会

機能の強化として第6章に規定している所信表明の規定を情報共有の施

策と位置づけて、第5章に移すのがよろしいかと思う。

委員 15番 戸田

委員 1番 宮越

事務局主幹

委員長 14番 佐藤

松本

委員長 14番 佐藤

委員 3番 田村

委員 15番 戸田

委員 1番 宮越

委員長 14番 佐藤

委員 13番 中村

委員 1番 宮越

14番 佐藤

委員 13番 中村

委員 3番 田村

事務局主幹 松本

事務局主幹 松本

委員長 14番 佐藤

委員 3番 田村

委員 13番 中村

委員長 14番 佐藤

委員 13番 中村

委員 3番 田村

委員長

佐藤

会議に付した事件及び会議結果など

発言者 会議経過　※所管毎に議事を行う事情等により議事番号が前後することがある。

合計 0名

合計 0名

議会サポーター 0名

報道関係者 0名

議長

主幹 松本　博史

委員長 14番 佐藤

委員長 14番

戸田　憲悦 出席

第18回議会基本条例調査特別委員会　要点記録

開閉会日時 令和3年2月10日(水曜日) 会議場所
別海町議会

委員会室1

開会 9:53

閉会 11:48

出席 中村　忠士 出席

横田　保江 出席 瀧川　榮子 欠席 出席

傍聴者数
一般 0名 議会モニター 0名

事務局職員 事務局長 小島　　実

欠席

議員の出欠

宮越　正人 出席 小林　敏之

田村　秀男 出席

委員外の出席 西原　　浩 議会モニター 0名



第18回議会基本条例調査特別委員会　要点記録

・　同意見である。

資料により内容説明

第3章の修正箇所について

委員間討議

・　第11条の逐条解説の文言整理が一部必要。

資料により内容説明

第4章の修正箇所について

委員間討議

特になし

資料により内容説明

第5章の修正箇所について

委員間討議

・　それで結構である。

資料により内容説明

第6章の修正箇所について

委員間討議

・　このままでもよいのではないか。

・　第18条の後に規定してはいかがか。

休憩　11:03

再開　11:11

（「異議なし」の声あり）

資料により内容説明

第7章の修正箇所について

委員間討議

特になし

資料により内容説明

第8章の修正箇所について

第9章の修正箇所について

附則の修正箇所について

委員間討議

・　第9章第39条の委任規定の逐条解説は、「条例」をとったほうがいよい。

2　意見聴取に基づく成文化作業

議事2　条例（草案）の公表について

1　アンケートの取扱いについて

資料により内容説明

・　条例化などが考えられる第38条第2項は、「議長が別に定める」と規定し

ており、ご意見のとおり逐条解説は直すのが適切と考える。

委員 3番 田村

・　第8条の正副委員長の活動原則の各項の並びは、委員会条例の並び

でよいと思う。

・　第9条の逐条解説の「万機公論」はどうしても必要ということなのだろうと

理解した。

・　第17条第3号については、抽象的な表現であるので、先日のアンケート

結果からも住民の希望が多かった「ネット中継」などの文言を加えてはどうか。

・　条文に入れると、まだ実施していないものをやらないとならないことに決まっ

てしまうので、逐条解説に事例として記載するのはいかがか。

・　先ほど意見があった、第30条の「正副議長志願者の所信表明」の規定

を第3章に移すことについて確認したい。

・　休憩前の御意見については、第18条のあとに第30条を規定して第19

条とし、以降繰り下げることとしてよいか。

松本事務局主幹

委員長 14番 佐藤

委員長 14番 佐藤

事務局主幹 松本

委員長 14番 佐藤

委員 3番 田村

委員 3番 田村

委員 1番 宮越

委員 3番 田村

委員 3番 田村

委員 13番 中村

事務局主幹 松本

委員長 14番 佐藤

松本事務局主幹

委員長 14番 佐藤

委員 13番 中村

委員 3番

事務局主幹 松本

委員長 14番 佐藤

委員 13番 中村

委員 13番 中村

委員 13番 中村

事務局主幹 松本

委員長 14番 佐藤

委員 3番 田村

委員長 14番 佐藤

松本

田村

・　本日は、内容説明のみで、次回の委員会で討議する。委員長 14番 佐藤

佐藤委員長 14番

事務局主幹



第18回議会基本条例調査特別委員会　要点記録

アンケートの回答内容について

2　条例の概要、構成などについて

資料により内容説明

条例（草案）のコンセプトについて

条例（草案）の概要について

条例（草案）の特長について

3　条例（草案）骨子及びアンケート結果の公表媒体について

資料により内容説明

公表媒体構成（案）について

編集及び発行のスケジュール（案）について

4　議会モニター及び議会サポーターへの意見聴取依頼について

資料及び口頭により内容説明

議会モニターへの依頼について

議会サポーターへの依頼について

議事3　最終報告について

資料により内容説明

議事4　その他

1　次回の委員会について

・　次回以降の委員会の開催日について調整したい。

委員間討議

討議結果

第19回議会基本条例調査特別委員会

2月17日（水）　10時～

第20回議会基本条例調査特別委員会

2月26日（金）　13時30分～

第21回議会基本条例調査特別委員会

3月11日（木）　予算決算審査特別委員会終了後～

閉会挨拶

委員長 14番 佐藤

佐藤

・　原案に沿って媒体の作成を進めていく。媒体調査のために3月定例会中に委

員会を開催したいと考えている。

事務局主幹 松本

委員長 14番 ・　次回の委員会まで、正副委員長または事務局に修正箇所を指摘願いたい。

事務局主幹

委員長 14番 佐藤

事務局主幹 松本

委員長 14番 佐藤 ・　第20回委員会までに意見を求めることとする。

委員長 14番 佐藤 ・　次回の委員会まで、正副委員長または事務局に修正箇所を指摘願いた

事務局主幹

委員長 14番 佐藤 ・　次回の委員会まで、正副委員長または事務局に修正箇所を指摘願いた

委員長 14番 佐藤

委員長

委員長 14番 佐藤

委員長 14番 佐藤

11:48　閉会

委員長 14番 佐藤

14番 佐藤

松本

松本


